



Deuda para 2024: producir más alimentos



Tras la rendición de cuenta de Ricardo Concepción Rodríguez, gobernador del territorio, ante el Consejo de Gobierno Provincial, se ratifica el peso de Artemisa en temas vitales para el futuro de su gente y el país.

María Caridad Guindo, 1 de Diciembre de 2023

“Pese a los volúmenes de productos agropecuarios que exhibe Artemisa, resultan insuficientes aún, en especial el acceso a la carne y la leche”, señaló Manuel Marrero Cruz, miembro del Buró Político y primer ministro de la República, tras la rendición de cuenta de Ricardo Concepción Rodríguez, el gobernador, ante el Consejo de Gobierno Provincial.

Como parte de la visita gubernamental al territorio, que concluye este primero de diciembre, Concepción Rodríguez actualizó sobre su desempeño desde finales de 2022 hasta noviembre de 2023, centrado en siete recomendaciones, entre ellas, la producción y comercialización de alimentos, el funcionamiento del Consejo de Gobierno, el Programa Materno Infantil y la atención a los planteamientos de la población.

De acuerdo con el gobernador, resulta sistemático el chequeo a los programas de la agricultura, la ganadería y la zafra. Se incrementan en más de 3 000 las hectáreas a sembrar en la campaña de frío (19 302), con respecto al año anterior; sin embargo, aún no satisface la demanda de autoabastecimiento en Bauta, Mariel y Guanajay.

“No se cumple la recuperación ganadera, el completamiento de los módulos pecuarios, la creación de nuevos polos productivos, la captura de peces y la industria azucarera”, lo cual pone contra las cuerdas los compromisos de Artemisa con su pueblo y el de la capital.

Este asunto estratégico constituyó una de las recomendaciones del dictamen de la Comisión Temporal creada ante la rendición de cuenta. El documento hace énfasis, además, en la necesidad de mejorar la producción local de materiales de la construcción, si bien se aprecian avances.

Según la información del gobernador, “comenzamos el año con 12 renglones y ya se alcanzan 75; aunque se trabaja en tres hornos para fomentar los elementos fabricados con arcilla y la adquisición de máquinas de adocreto”.

Sobre el Programa Materno Infantil, Yamilé Lorenzo Rodríguez, vicepresidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Guanajay, destacó los resultados en ascenso, pues la provincia tiene la segunda menor tasa de mortalidad infantil del país con 4,1 por ciento por cada 1 000 nacidos vivos; mientras, varios municipios se mantienen en cero.

Asimismo, se incluyeron más de 700 planteamientos en la Plan de la Economía del presente año y se ha solucionado el 80 % del total de los correspondientes al XVII Período de Mandato de las Asambleas Municipales.

En presencia de la también integrante del Buró Político Gladys Martínez Verdecia, primera secretaria del Partido en Artemisa y del vice primer ministro Alejandro Gil Fernández, titular de Economía y Planificación, Marrero Cruz exhortó a diseñar el 2024 de una forma diferente, a partir de la descentralización de competencias, el incremento de la autonomía de los municipios, el funcionamiento de las estructuras y la actualización de sistemas de trabajo.

“No basta con reunirse si no se discuten las preocupaciones del pueblo”, insistió, además de llamar a fortalecer la preparación para la defensa, el trabajo con los jóvenes, el enfrentamiento al delito y la corrupción, y a mantener el oído pegado a la tierra, “como nos enseñó el General de Ejército Raúl Castro Ruz”.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución